

terreno siguiendola su infanteria perseguida por nuestros cuatro batallones: tres posiciones intento tomar y fué arrojada al instante de todas.

Los Generales, Soler, Lavalleja y Laguna, p^o el acierto de sus disposiciones y por su brabura en esta jornada, se han cubierto de una gloria inmortal. El General Mansilla ha llenado noblem^{te} el cargo que desempeñaba: el Coronel Paz, ala cabeza de su division, despues de haber prestado servicios distinguidos desde el principio de la batalla, dió la última carga á la cavalleria del enemigo q^o se prestaba sobre el campo, obligó al ejercito imperial á precipitar su retirada.

El Coronel Iriarte con su regimiento de Artilleria ligera á merecido los elogios no solo del general en Gefe sino de todo el Ejercito Republicano. La serenidad de los artillerós y el acierto de su punteria ha sido el terror del enemigo: todo los jefes de este cuerpo y los capitanes Chilavert, Alengren y Piran se han distinguido de un modo especial.

Los Coronel Olazabal, Oribe, Garzon, y Correa, y los Com^{tes} Oribe, Arenas y Medina del 4; han sostenido la reputacion bien adquirida en otras batallas, igualmente q^o el 2 Gefe de E. M. Coronel Dessa. Los ayudantes del general en Gefe han, respondido satisfactoriamente á la confianza q^o se deposito en ellos: el cuerpo de ingenieros con su Com^{te} Trollé se ha desempeñado de igual modo.

Por ultimo el ejercito enemigo avandono el campo de batalla dejando sobre el 1.200 cadaveres, entre ellos varios jefes, oficiales y el General Abréu. Un gran numero de prisioneros y armamento: su parque y bagajes dos banderas, diez piezas de artilleria y la Imprenta son los trofeos q^o ala Republica ofrece el ejercito. Su perdida alcanza á cerca de 500 hombres entre heridos y muertos, siendo de estos el Com^{te} Bezares del 2 regimiento.

Todos los Gefes, oficiales y tropa se han desempeñado con valor q^o siempre ha distinguido á los Soldados Argentinos. El General en Gefe se complace en ponerlo en conocim^{to} del Exm. Sor Min^o y lo saluda con su consideracion distinguida.

CARLOS DE ALVEAR.

Exmo. Sor Ministro de la Guerra.

Cuartel General en marcha Feb^o 21/1827.

El General en Gefe del Ejercito Rep^o se halla en el deber de recomendar al Exmo Sor Min^o la memoria del intrepido Coronel Brandsen. La decision con q^o cargó, al frente de su regim^{to}, á una maza fuerte de infanteria, solo puede medirse por la importancia de esta maniobra: de ella pendia la victoria, tanto que el mismo q^o subscribe creyó neces-





Historia de los Premios Militares República Argentina.



Historia de los Premios Militares República Argentina.

del primero ser orlado con una palma y un laurel), los gefes y oficiales lo usaran de *plata*, y desde la clase de sargentos inclusive abajo, de *laton*.

Artículo 4º Se autoriza al Poder Ejecutivo para los gastos y demas efectos consiguientes al lleno de este decreto.

Y de orden del mismo se comunica á V. E. para su conocimiento y cumplimiento.

Sala del Congreso de Buenos Aires, Marzo 16 de 1827.

JOSÉ MARIA ROJAS,
Presidente.
Alejo Villegas,
Secretario.

Exmo Señor Presidente de la Republica.

Departamento de la Guerra.

Buenos Aires, Marzo 19 de 1827.

Acútese recibo, comuníquese y dése en el Registro Nacional.

RIVADAVIA.
Francisco de la Cruz.

(Registro Nacional de la Republica Argentina).

Cordón de honor á los vencedores en Ituzaingó. Otras recompensas á los mismos. Tributo á la memoria de Brandsen y Bezares.

DECRETO

Buenos Aires, Marzo 19 de 1827.

Las marchas y maniobras del Ejército del mando del Brigadier General Don Carlos de Alvear en el territorio del Brasil, hacen un honor distinguido á los fastos militares de la República Argentina; los brillantes combates de Bacacay y del Ombú, y la memorable batalla y victoria de Ituzaingó, elevan á un grado eminente la gloria y esplendor de nuestras armas y se colocan sobre los grandes hechos que las ilustran; el Gobierno reconoce el apreçio y gratitud que se debe á los vencedores del ejército Imperial y deseando acordarles un *premio* proporcionado á su mérito, reserva para la terminacion de la guerra aquella parte de él que en la época presente seria inconciliable con la dignidad de la Nacion y con los apuros de su Erario: sobre estos principios,

